

ONGs versus empresas

Señor Director:

La carta de ayer, suscrita por representantes de cuatro ONGs especializadas en obstruir proyectos privados y alejados de la realidad técnica, nos dan una tremenda oportunidad para que los lectores aprecien la falta de rigurosidad con que estas entidades operan en Chile.

Los representantes de las ONGs sostienen falsamente que Cooke tendría operaciones dentro de un Parque Nacional y que estaría produciendo más allá de su biomasa autorizada. Nada de ello es cierto. Cooke no tiene operaciones en parques nacionales ni áreas protegidas y su producción se ha sometido siempre a los límites máximos establecidos por la Subsecretaría de Pesca, organismo que autoriza el número exacto de siembras.

Cooke Chile es una empresa de capitales canadienses, reconocida por su compromiso con el cuidado ambiental, y en Chile es la primera empresa en producir salmón orgánico certificado según la norma europea y canadiense.

Hace un año, suscribimos un compromiso voluntario de relocalización, porque una de nuestras operaciones se encuentra "cerca" y no "en" un parque nacional. Lo hicimos de buena fe y con espíritu colaborativo, en un acuerdo firmado con los ministros de Economía y Medio Ambiente, además de los subsecretarios de Pesca y de las Fuerzas Armadas, en representación del Estado de Chile. Allí, el Estado se comprometió a coordinar sus organismos para que se respetaran los derechos adquiridos de las dos empresas participantes, mientras se tramitan los permisos para la relocalización, desde los lugares en que producimos hace casi 14 años, sin causar daño alguno al ecosistema.

Pero hace unos días, la SMA, incumpliendo el acuerdo, pidió que se prohibiera a Cooke sembrar para la próxima temporada, lo que equivale, en la práctica, a una expropiación encubierta, a la muerte de la faena y a la pérdida de empleos en el sur del país.

Esa es la verdad de nuestra empresa. Solo nos resta creer, como inversionistas extranjeros que confían en la certeza jurídica del país, que los ministros Nicolás Grau y Maisa Rojas y los subsecretarios Julio Salas y Galo Eidelshtein harán cumplir lo que acordaron con su firma, en representación del Gobierno y del Estado de Chile.

ANDRÉS PARODI T.
CEO Latam Cooke Chile